

Retour sur l'Atelier du Changement du 12 juin 2025



15 participant-es
issu-es de divers
secteurs du Bassin .



Le 8ème atelier du changement a permis de faire un retour sur le deuxième conseil de l'Action du Bassin, de faire le point sur les avancées de la feuille de route et les pistes d'actions à venir. S'en sont suivies deux présentations :



Voir support de
présentation [ici](#).

- la plateforme bruxelloise des soins palliatifs : ses missions et activités
- l'isolement social en lien avec le social-santé : revue de la littérature réalisée par l'équipe d'appui scientifique de Brusano.

4 tables de discussions ont été proposées aux participant-es pour un travail en sous-groupes. En voici les points saillants :

Isolement social

Voir [« Ce que la littérature scientifique nous dit sur l'isolement social en lien avec le social-santé »](#)

- **Constat** : Difficulté d'accompagner les personnes en situation d'isolement social car cela ne fait pas systématiquement partie des attributions des acteur-rices de terrain, d'où l'importance de se donner un cadre et connaître ses limites.
- **Pistes** :
 - › Renforcer les compétences des travailleur-euses afin de dépister plus rapidement les personnes en situation d'isolement social.
 - › Mutualiser les ressources et favoriser les initiatives communautaires.

Communauté de pratiques

- Une rencontre par mois d'un groupe de professionnel-le-s issu-es de différents secteurs/ différentes formations pour échanger autour de situations complexes rencontrées dans leurs pratiques.
- Les thématiques discutées au sein de ces communautés sont proposées par les membres présent-es et tributaires des situations amenées (double diagnostic santé mentale et handicap, isolement social, violences ...)
- La force du groupe réside dans sa capacité à explorer des pistes de solutions innovantes ouvrant ainsi de nouvelles perspectives de réflexion.

Plateforme des soins palliatifs

- La fin de vie et les soins palliatifs sont encore des sujets délicats à aborder pour les professionnel-le-s du social santé.
- Le développement d'une culture palliative paraît évident mais implique un travail en interdisciplinarité, avec des ressources (outils et soutiens) et en interpellant les spécialistes si nécessaire.

Les RDV de la prévention santé : un point de départ, les démarches exploratoires dans les quartiers

- Présentation du dispositif mis en place depuis le début de l'année 2025 (origine, méthodologie, etc.)
- Échange sur l'intitulé et la pertinence de distinguer les marches exploratoires des « maraudes »
- Invitation à participer aux prochaines marches (contactez l'équipe du bassin si vous souhaitez plus d'informations sur les dates et les quartiers concernés).

L'équipe bassin Centre-Ouest c'est : Esthera, Léa, Foibé, Véronique, Victor, Osanne et Céline.

Save the date
23 octobre 2025 de 14h à 16h

à Expo Anderlecht : 95 Chaussée de Mons,
1070 Anderlecht

Consultez l'agenda → [ici](#)